

LEAVING CERTIFICATE FRENCH 2007
HIGHER AND ORDINARY LEVEL
SCRIPT

Section I

1. **Florence :** Comme nous logeons dans un petit appartement, nous ne payons que 700 euros pour les vacances. Mais tout est cher autour ! Dimanche, nous avons payé 13 euros pour deux cafés et les deux jus d'orange des enfants. Nous ne sommes pas encore allés au restaurant, mais on n'ira qu'une fois .
2. **Jean-Luc :** On a loué pour une semaine un emplacement de camping pour mobil home. Cela nous coûte 400 euros. On a aussi fixé un budget de vacances, mais il est impossible de ne pas le dépasser ! Surtout qu'il faut ajouter le prix des repas et celui de l'essence qui sont vraiment très chers.
3. **Sofie :** Je suis en vacances à Narbonne et je trouve que la vie est très chère ici, mais j'ai la chance d'avoir un père qui met de l'argent sur mon compte en banque régulièrement. Par contre, il m'appelle très souvent pour me demander d'arrêter de dépenser son argent !

SECTION II

1. **Interviewer :** Le service civil, c'est une nouvelle aventure citoyenne ?
Dr Kouchner : Oui. Tout le monde, ou presque, semble d'accord sur le principe du service civil. Idéalement, tous les jeunes devraient y participer. C'est l'occasion de sortir de chez soi, d'apprendre la solidarité et d'aller à la rencontre des autres.
2. **Interviewer :** Et où ce service civil pourrait-il se passer ?
Dr Kouchner : Cela peut se passer à côté de chez soi, dans la campagne française ou dans le tiers-monde. Je me souviens d'une expérience avec des élèves d'un lycée agricole à Lyon qui se sont rendus en Égypte, dans la vallée du Nil. Ça s'est passé merveilleusement ! Ils sont revenus totalement transformés.
3. **Interviewer :** La durée du service, c'est un autre sujet à controverse ?
Dr Kouchner : N'exagérons pas ! Être citoyen de son pays pendant six mois de sa vie, ce n'est pas demander la lune ! On peut s'adapter. Et pour ne pas poser des problèmes aux étudiants, on pourrait même fractionner le service en épisodes de deux ou trois mois qu'on pourrait effectuer durant les vacances.
4. **Interviewer :** Comment pourrait-on récompenser ces jeunes ?
Dr Kouchner : On peut envisager de payer aux jeunes leur permis de conduire, de leur offrir des stages préférentiels chez les pompiers ou les nageurs sauveteurs ou de leur donner un peu d'argent pour entrer dans la vie active. Ils doivent pouvoir en tirer un bénéfice.

SECTION III

1. **Brigitte :** Didier, tu as l'air furieux. Qu'est-ce qui s'est passé ?
Didier : Ça y est, c'est fini ! Je ne travaille plus à la station service ! Je viens de démissionner.
Brigitte : Mais pourquoi ? Je croyais que cet emploi te convenait bien.
Didier : Oui, mais jusqu'à maintenant, je travaillais seulement le jeudi et le samedi. Voilà que le patron, Monsieur Chartier, insiste pour que je travaille le vendredi soir aussi.

- 2. Brigitte :** Mais tu gagneras plus d'argent comme ça. Pourquoi est-ce que c'est un problème ?
- Didier :** Tu as oublié que je m'entraîne avec l'équipe de foot le vendredi soir. Je ne veux absolument pas manquer ça. La finale du championnat aura lieu dans quinze jours, tu sais. En plus, je suis le seul gardien de but depuis que le pauvre Philippe s'est cassé la jambe la semaine dernière.
- 3. Brigitte :** Mais... tu as expliqué tout ça à Monsieur Chartier ?
- Didier :** À vrai dire, j'ai dit <<non>> tout de suite, sans hésiter. Et j'étais si furieux que je suis même sorti en claquant la porte.
- Brigitte :** Oh, Didier, tu as eu tort ! Ce n'est pas raisonnable. Tu aurais dû réfléchir un peu avant au lieu de perdre la tête comme ça et essayer de trouver un compromis. Tu n'as pas été très poli non plus.
- Didier :** Oh, laisse-moi tranquille, Brigitte ! J'en ai marre de tout !

Section IV

- 1.** À Rouen, dimanche matin, à la suite d'un incendie, trois mille foyers ont été privés d'électricité. Un témoin de l'incident, Daniel Garnier, raconte son expérience :
« J'ai entendu un boum et ensuite j'ai vu les pompiers arriver. Une demi-heure après, il n'y avait plus de lumière, mon congélateur s'est arrêté et l'ascenseur de mon immeuble ne fonctionnait plus ! »
- 2.** Les principales victimes de la coupure de courant ont été les commerçants du marché qui sont restés sans électricité jusqu'à 10 h 00 du soir. Jean-Paul Boulmé, marchand de fruits, n'était pas très content :
« Nous ne pouvions pas peser la marchandise avec nos balances électriques et nous avons perdu deux heures de vente ! »
- 3.** Mais Sébastien Mouchon, qui tient une poissonnerie, n'a pas eu trop de problèmes :
« J'ai eu de la chance car, moi, j'ai de la glace pour conserver le poisson. Nous avons aussi les camions frigo, à proximité, pour garder les produits au frais. »
- 4.** Vers 11 h 00, le Maire de la ville s'est rendu sur les lieux du sinistre avant d'aller expliquer la situation aux commerçants. Les électriciens étaient encore sur place l'après-midi pour réparer les dégâts.

Section V

- 1.** Un joueur français a gagné vendredi soir 64 millions d'euros lors du tirage de l'Euromillions. Il a préféré rester anonyme.
- 2.** Hier matin, à la frontière, les douaniers français ont saisi dix-huit kilos de cocaïne lors d'un contrôle sur un camion. Les chauffeurs du véhicule, immatriculé en Autriche, ont déclaré ignorer la présence des stupéfiants.
- 3.** Demain, dans le nord du pays, le ciel sera couvert avec des risques d'averses l'après-midi. Les températures ne dépasseront pas 12 degrés.